## Vorwort von Bürgermeister Johann Thurner

In diesem Jahr 2008 begeht die Gemeinde Mammendorf feierlich die Erstnennung ihres Gemeindenamens. Das erste Mal wurde Mammendorf in einer Urkunde aus dem Jahre 758 erwähnt; die Erstnennung liegt also genau 1250 Jahre zurück. Um die Historie des Ortes aufzubereiten und in einem Heimatbuch niederzuschreiben, wurde ein Arbeitskreis gebildet, der sich aus folgenden 25 Personen zusammensetzte: Stefan Bauer, Sonja Braun, Hans Dobner, Hans Grasmüller, Michael Hillen, Robert Hoiß, Christian Huber, Günther Mairhörmann, Martina Manz-Bretherick, Ladislaus Mathé, Stella Matheis, Michael Mayer, Jakob Miskowitsch, Peter Muck, Volker Müller, Helmut Nachtigall, Jakob Nauder, Florian Pollich, Michael Schmid, Johann Thurner, Martina Wagner, Helmut Waldsinger, Erwin Wieser, Wolfgang Wuthe und Gabriele Zauser. Bereits kurz nachdem die ersten Quellen ausgewertet waren und nach dem Besuch eines Kurses im Kloster Thierhaupten reifte in uns, dem Arbeitskreis, die Erkenntnis heran, dass das Gesamtwerk wohl nicht in einem Band unterzubringen sei. Und zudem weil in unserem Ort bereits seit mehr als 50 Jahren die Altbauten durch Neubauten ersetzt wurden und es deshalb nur schwer möglich ist, sich ein Bild des ursprünglichen Ortes zu machen, entstand der Wunsch, für die einzelnen Häuser Mammendorfs ein eigenes Häuserbuch zu erstellen. Alle übrigen Geschehnisse sollten in einem zweiten Band des Heimatbuchs, in einer Ortschronik, veröffentlicht werden.

So konnten wir uns diesen Wunsch erfüllen und können nun eine Dokumentation der Mammendorfer Geschichte veröffentlichen. Sehr hilfreich waren bei den Ausarbeitungen die Ergebnisse der beiden Mammendorfer Heimatforscher Johann Pichler und Hans Winkler. Auch die Aufzeichnungen der jeweiligen Pfarrer von Mammendorf, Josef Sell, Martin Bauer und Thomas Führer, wurden ausgewertet und eingearbeitet. So konnten wir also loslegen: Jeder hatte sein zugeteiltes Aufgabengebiet und wertete die vorhandenen Quellen aus. In regelmäßigen Abständen trafen wir uns zu Besprechungen und stellten die Forschungsergebnisse vor.

Mit unserem Ergebnis, dem hier vorliegenden zweiten Band unseres Heimatbuchs, der Ortschronik von Mammendorf, sind wir sehr zufrieden und hoffen, dass auch Sie Gefallen daran finden.

Johann Thurner